押上小学校だより

教育目標 〇 挑戦する子 〇 つながる子 〇 働く子

発行 墨田区立押上小学校 校長 和田 眞樹子 学校便り 【第6号】 平成27年9月30日

国際文化都市すみだの押上小として

校長 和田 眞樹子

日本の教育は、海外の国から認められています。

8月下旬、イギリスのロイター通信日本支部から取材申込がありました。日本のように子供が小さいうちから災害に備える教育をしている国はない、日本の防災教育のすばらしさを海外に伝えたいというのです。校長が、PTA 卒業対策部の企画による7月の宿泊防災訓練について伝えたところ、記者が大変驚いた様子でした。趣旨に賛同して取材を受けることにしました。9月1日は、各教室で児童が地震に備える内容のビデオを視聴後、防災ノート「東京防災」を配布し、保護者による引き取り訓練を行いました。体育館に集まられた保護者の皆様に、有事の際の日本人の秩序ある行動や他人を思いやる心のすばらしさをお伝えしました。保護者の皆様は整然と並び、私語一つなく引き取り訓練に協力してくださいました。ありがとうございます。映像が採用されれば、世界100か国以上に日本の防災訓練の様子が流れます。

9月18日、すみだトリフォニーホールが学校で行っている音楽の出張授業を受けました。世界的なスペインのフラメンコギター奏者フアン・マヌエル・カニサレスさんが、3年生を対象にコンサートを開いてくださいました。ギターの演奏に合わせた情熱的な踊りの迫力に圧倒されました。授業後のゴメスさん、エスピーノさん、ムニョスさんとの懇談で、カニサレスさんから「ここは音楽学校ですか。」と質問を受けました。なぜそう思われたのですかと聞くと、「児童が皆、楽譜を見て演奏をしている、すばらしい。」と答えが返ってきました。彼の出身であるスペインのカタールニャの小学校の授業では見られない様子だそうです。日本では、児童が楽譜を見て演奏する姿は普通ですが、世界には音楽の授業がない国もあります。生演奏を聴く機会を児童のために設けてくださったことに深く感謝します。9月26日、トリフォニーホールでのコンサートでは、音楽で最も大切なのはリズムだというカニサレス氏の言葉が浮かび、揺らぎのある旋律の深さ、新日本フィルハーモニー交響楽団と奏でたアランフェス協奏曲に感動いたしました。

国際文化都市すみだの押上小として、児童が学び、学校が発展することが私の願いです。PTA 卒業対策部が企画し、6年生は両国国技館で大相撲の観戦をいたしました。児童には日本の伝統文化が息づいている町、すみだ区について知り、すみだの良さを自分の言葉で発信できる人になってほしい。本校は、「言葉を大切にして、自分の思いを表現できる児童の育成」を研究主題として、東京学芸大学専任講師 細川太輔先生にご指導を頂いて、国語科の校内研究を進めています。4年生の10月の研究授業では、単元名を「他区の4年生に墨田区のおすすめを紹介しよう」、すみだのお宝を載せた学級新聞を作り、他区の小学校と交流活動を行います。相手を意識して書く力を育てる指導については、裏面の2年生の国語の研究授業にも紹介いたしました。将来、外国語でプレゼンテーションをする機会があるとしても、母語である日本語の習得が基盤となります。

国際文化都市すみだで、人とつながり自分の言葉で表現できる子、人のために働くことに喜びを 感じる子、勉強やスポーツ、そして音楽に挑戦する子の育成を目指します。

10月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:40 B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00

※3時間授業のときは、11:40

※2時間授業のときは、11:00 ※1時間授業のときは10:00

月	В	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
10	1	木			都民の日 諸経費引き落とし日								
10	2	金		ステップ学習	社会科見学(4)	0	5	5	6	6	6	6	あり
10	3	土	В	朝読書	学校公開 土曜授業 いじめ防止公開授業 学校説明会 学年行事(1)		3	3	3	3	3		なし
10	4	⊕		捌売音	字校記明云 子中11事(1) YOUYOUクラブ	0000000	ر ******	<u>د</u>	<u>د</u>	S	ر *******	<u>د</u>	<u>るし</u>
10		月	8000000000000		(3) (2) (3) (3) (4) (4) (4) (4) (4) (4) (4) (4) (4) (4	3000000	5	5	5	5	6	::::::::::::::::::::::::::::::::::::::	あり
10	6	火		全校朝会 朝読書	女良女心勤		5	5	5	6	6		あり
			_	財 ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・ ・			5		5	0	0	0	עינא
10	7	水	В	読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5		あり
10	8	木			全校遠足	Δ	5	5	5	5	5		
10	9	金		終業式	前期終業式 安全指導日	0	5	5	6	6	6	6	あり
10	10	1											
10	11	\Box											
10	12	月			体育の日								
10	13	火		始業式	後期始業式		5	5	5	6	6	6	あり
10	14	水	В	生活指導朝会読み聞かせ	 区小研 YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
10	15	木		児童集会	全校遠足予備日	Δ	5	6	6	6	6		あり
10	16	金		ステップ学習		0	5	5	6	6	6		あり
10	17	土	В	朝読書	土曜授業 たてわり班活動3h 学年行事(3)		3	3	3	3	3		なし
10	18	Θ		+730/1G	YOUYOU95ブ								
10	19	月		全校朝会	クラブ活動		5	5	5	6	6	6	あり
10	20	火		朝読書	避難訓練		5	5	5	6	6	6	
10	21	水	В	生活指導朝会読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5		あり
10	22	木		児童集会	交通安全教室(4) 校内研究(4-3)		4	4	4	4	4	4	あり
10	23	金		ステップ学習		Ω	5	5	6	6	6	6	あり
10	24	1			ふれあい祭り								
10	25	Θ											
10	26	月		全校朝会			5	5	5	5	6	6	あり
10	27	火		職員朝会朝読書			5	5	5	6	6	6	
10	28	水	В	生活指導朝会読み聞かせ			5	5	5	5	5		あり
10	29	木		児童集会		0	5	5	5	5	5		あり
10	30	金		ステップ学習	音楽会1	0	5	5	5	5	5	5	あり
10	31	土	В	朝読書	音楽会2	<u> </u>	5	5	5	5	5	5	あり
11				初此自	YOUYOUクラブ 2校合同ペットボトルロケット講習会								
11	2	月			を								
11		火			放告体集日 過程負別で冷とし日 文化の日								
11	 4	水	в	-p-300000000000000000000000000000000000	幼保小中連絡協議会	-0000000	<u> </u>	<u></u>	<u>+-0-0000-00</u> _	<u> </u>	<u></u>		
				放送朝会	YOUYOUクラブ	_	5	5	5		5		あり
11	5	木		児童集会		0	5	6	6		6		あり
11	6	金		ステップ学習	演劇教室	Δ	5	5	6	6	6	6	あり
11	7	土	В	朝読書	東京都教育の日 土曜授業 学年行事(6)		3	3	3	3	3	3	なし

今月の生活目標

10月「心とからだをきたえよう」

10月を前にして、朝夕、少し涼しく感じられる季節になりました。

今月の生活目標は、「心とからだをきたえよう」です。押上小の児童には、勉強や運動、読書等に自分なりの目標を設定して、いろいろなことにチャレンジしてほしいと思っています。前期も残り約1週間です。 最後の最後まで粘り強く、学習・生活を自分で作っていってほしいです。

水泳について

体育主任 辻川 和範 教諭

今年度は不安定な天気が続き、例年よりも水泳指導の時間が少なくなりましたが、子供たちはその時間の中で前向きに、楽しく活動することができました。夏季水泳教室ではたくさんの子供たちが参加し、全校で177名が皆勤賞・努力賞として表彰されました。墨田区小学生水泳大会では押上小学校からも多数参加し、自由形、平泳ぎ、背泳ぎなどに挑戦して記録を伸ばそうとする姿が見られました。

プールで目を輝かせながら泳ぐ子供たちの姿を見て、運動の楽しさを味わわせることの大切さ を改めて感じました。体を動かすことに親しませ、子供たちの体力の向上に努めます。

音楽会 ― 世界の音楽 ― 音楽主任 武藤 一江 教諭

国際社会で活躍する日本人の育成を図る上で、日本の音楽はもとより、世界の音楽文化への尊重が強調されています。そこで、「音楽で感動する体験を大切にしたい」との思いから、世界の音楽に親しむ授業を行っています。

6月には、西アフリカの音楽体験として、ジャンベ奏者を招き、全校児童と躍動感ある太鼓の リズムを体験しました。また、9月18日に、スペインからギター奏者 カニサレス氏とフラメ ンコダンサーが来校しました。パルマ(手拍子)のリズムやギターの旋律、それらが交錯する面 白さが3年生を魅了しました。3年生児童も、合奏「スペインのカスタネット」のプレゼントを しました。子供たちは間近に音楽鑑賞をすることによって、世界には素晴らしい音楽があること を実感できました。

校舎内には、児童の歌声や楽器の音色が響き渡っています。音楽会に向けて、朝から放課後まで、一生懸命に日々練習に取り組んでいます。

児童は、「みんなと合わせると楽しい」「音が合うと気持ちいい」と感じています。一人一人が 大切なパートを担当していることを実感しています。合唱や合奏を通して、仲間と共に協力して 音楽を創る喜びや、できる喜びを感じ、自ら楽しんで演奏することにより、音楽を愛好する心を 大切に育みたいと考えています。

芸術の秋、児童は、限られた時間の中で色々と工夫をしながら練習に取り組んでいます。どうぞ、保護者の皆様、地域の皆様、ぜひご来校くださり、子供たちと共に、素敵な「リズム・メロディー・ハーモニー」の世界をお楽しみください。そして、子供たちをたくさんたくさん褒めて頂きたいと思います。

音楽会を彩る

図工主任 東 昌子 教諭

平成27年度の音楽会に向けて、子供達の気持がいっきに盛り上がっています。

9月にはいり、図工の作品で音楽会を盛り上げようと子供たちに提案しました。昨年度の展覧会や開校15周年の押上小美術館を体験している子供たちは、一生懸命表現したことを思い出しています。たくさんの芸術作品にかこまれた感動を胸に、意欲的に音楽会にむけて、作品作りに取り組んでいます。

「リズム、メロディー、ハーモニー」をテーマに、仲間との調和を大切にしながら世界を作り あげていく音楽の世界と、子供たちの図工の作品が押上小の秋を彩ることと思います。まさに、 芸術の秋・魂の叫びを目のあたりにできる2日間になることでしょう。

各学年 9月の様子

1年生



のばして ぺったん

9月の中旬に図画工作の学習で、紙粘土工作に取り組みました。身の回りにあるものを使って型押しをし、クレパスで色をつけて思い思いのかざりを作りました。子供たちは紙粘土の感触を楽しみながら、笑顔で活動していました。カラフルで素敵な昨品ができあがりました。

3年生



スーパーマーケットの秘密を探ろう

9月16日、社会科でスーパーマーケットに見学に行きました。どうしてスーパーに買い物に行く人が多いのか、売れる工夫や働いている人たちはどんなことをしているのかを探りました。バックヤードを見せていただき、秘密が見つかりました。

5年生



米作りの実際を知ろう

9月3日、社会科で、山形県から農業で働く JA 青年部の方々をお招きしました。

子供たちはインタビューを通して交流を深めました。米作りの楽しさや工夫、苦労など、新たな発見をすることができました。

2年生



説明書つくりに挑戦!!

9月17日、国語で、「手作りおもちゃの説明書をつくろう」に取り組みました。(びっくりおばけ)(ジャンプかえる)の2種類です。材料や道具、作り方をわかりやすく書いただけでなく、遊び方のヒントやアドバイス、注意なども書き入れました。お互いに友達からプレゼントされた説明書を見ながら作った手つくりおもちゃで楽しく遊びました。

4年牛



ごみとわたしたちのくらし

9月18日、社会科で墨田清掃事務所の方をお招きし、ごみの分別やごみ収集車の仕組みを学習しました。清掃員の方の仕事を実際に体験する中で、分別の大切さや3Rの大切さを改めて学ぶことができました。

6年生



大相撲観戦

9月18日、卒業対策部主催による大相撲観戦に行ってきました。国技である大相撲の雰囲気や狭い土俵で繰り広げられる、力と力、技と技のぶつかり合いに、息をのんで観戦する子供たちの姿がありました。社会科で学習している江戸時代の文化に繋がり、大変充実した時間となりました。全員が大相撲新聞を作成しました。